

EL NOTICIERO



DIARIO DE LA MAÑANA, INDEPENDIENTE Y DE AVISOS

Se suscribe en Alcoy en la Imprenta, Redaccion y Admon. de este periódico, S. Lorenzo n.º 1, a donde se dirigirá la correspondencia.

Año I.

ALCOY, Sábado 15 de Octubre de 1887.

Núm. 12

Suscripcion: en Alcoy un mes UNA peseta.—Fuera r'25 id.—Extranjero y Ultramar r'50 pesetas.

Aviso à las Señoras

Doña Carmen Perez, Vall, 7, principal, acaba de recibir un completísimo y elegante surtido en sombreros de señora y señorita, propios para la próxima temporada de invierno.

Ademas se han recibido cuantos materiales son necesarios para la confeccion y arreglo de los mismos, como son flores, adornos, tela terciopelo y raso, y cintas.

AL PUBLICO

GARRIDO, SOMBRERERO,
Mercado 33,

acaba de recibir un numeroso y variado surtido en sombreros para caballeros y niños de las mejores y mas acreditadas fábricas del país y extranjeras.

Tambien reforma toda clase de sombreros de señoritas, caballeros y niños dejándolos como nuevos, á precios baratísimos.

LA

acreditada Pañería de Francisco Ortola, que todos los años llama la atención por la calidad y baratura de sus géneros, esta instalando su parada en la FERIA, casillas núms. 46, 47 y 48.

Se advierte al público haber recibido un completo y variado surtido en géneros procedentes de Sabadell, Tarrasa, Alcoy y de los principales centros manufacteros.

EN LA FERIA, PARADAS, NÚMEROS 46, 47 y 48.

Folleto de EL NOTICIERO (n.º 8)

UN HOMBRE DE CORAZON

Resumen de los actos y ejemplos de caridad, dados por D. Jose Maria Muñoz, escrito y publicado para estimulo de los poderosos de la tierra, por

D. ANTONIO LUIS CARRION.

go y los agricultores se entregaban con alegría al trabajo, seguros de que la naturaleza habia de recompensar con creces su laboriosidad y sus fatigas.

El padre de familia, empeñado por la esterilidad de las pasadas cosechas, recobraba su espíritu abatido por la miseria y sentíase mas vigoroso para la diaria faena, ante la perspectiva de dias mas abundantes y felices para su mujer y sus hijos. La compañera

Aviso al público.

Teniendo intencion de retirarse el Sr. Milá de su arte, hace saber que el que quiera comprar un tronco de caballos pios con arreos y un coche carretela, un caballo normando y uno de montura que se dirija á la Plaza de toros y los podrá ver.

MENOS DEFICENCIA

Y MAS LÓGICA.

Hace sobre un mes terminó el plazo que imponen las autoridades durante el periodo de verano en el cual se obliga el llevar bozal á los perros, estando vigente semejante disposicion tan generalizada en nuestro país desde primeros de Julio hasta mediados de Setiembre. Tal bando se encuentra destituido de fundamento, con so'o el consignar que la rábia no es esc'usiva de la estacion calurosa por cuanto las estadísticas enseñan todo lo contrario, siendo Enero, Marzo y Abril los meses en que mas casos de hidrofobia se presentan en la raza ca-

del hombre, tan útil y tan inteligente en las faenas agrícolas, hacia proyectos y edificaba castillos en el aire; soñando con el mejoramiento y felicidad de sus pequeñuelos. Estos, reflejando la satisfaccion y el contento de sus padres, corrian como locos por los sembrados y trepaban á los árboles, cantando alegres entre sus ramas, cual cantan dichosos los pajarillos al anunciarse la primavera.

Los habitantes de las provincias desventuradas, que de un momento á otro iban á verse convertidas en mortíferos pantanos y en ruinosos eriales, muy ajenos de la verdura que los rodeaba iba á ser cubierta por oscuro oleaje primero y despues por envenenadas capas de fango, durmieron tranquilos la noche del 14 de Octubre, sin reflexionar que la desventura se encontraba generalmente detrás de la felicidad y que lo que es hoy oasis delicioso, puede convertirse de repente en páramo infecundo y desolado.

Al llegar la media noche, y cual si el ángel del exterminio dispusiera se á tender sus alas sobre las provin-

nina probando ello que el calor no ejerce influencia de ninguna especie en el mayor desarrollo de la enfermedad.

Entre otras la primera orden que debiera ponerse en practica es el dar á conocer al público los sintomas que mas caracterizan y retratan la afeccion, enumerando el período inicial, podremos y detallando, valiéndose de instrucciones sencillas y claras, cuanto fuera conducente para que cada cual pudiera preservarse debidamente en vista de estos conocimientos minuciosos.

Los perros debieran siempre llevar puesto el bozal, escogitando entre los que se han inventado otro sistema que cumpliera las necesidades y que les impidiera morder. Los que se gastan en la actualidad si algo tienen de «bueno» es el atormentar incesantemente á los animales sin llenar el objeto que se desea. Se han ingeniado modelos que satisfacen cumplidamente las condiciones que se persiguen generalizándose en otras naciones, menos en la nuestra. Recomendamos el inventado por Charriere tan en boga en Alemania, omitiendo su descripcion por ser amigos de la brevedad.

El uso de la estrignina que se reparte á granel á los perros vagabundos, produce espectáculos poco edificantes, y que tanto desdican de la moral pública, ocasionando accidentes desgraciados; no obstante existir activa vigilancia y disposiciones dictaminadas á evitarlas, ocurren bastantes veces descuidos que siembran el luto en las familias tocándose sus deplorables y funestas consecuencias.

El procedimiento seguido y adoptado generalmente en algunas poblaciones consiste en recoger á los perros con lazos y depositarlos en un lugar «ad hoc» por espacio de 48 horas, para sacrificarlos despues, de no ser retirados por sus dueños. Es

de una madre, asida á un árbol por las aguas arrastadas, hundíase en ellas para no volver á aparecer, abrazando convulsivamente el cadáver de su hijo. Mozos humanitarios y voroniles se lanzaban heroicos entre las olas, luchando hasta parecer por salvar á los ancianos, á las mujeres y á los niños que en ellas se hundían. ¡Cuanto inútil sacrificio! ¡cuánta heroicidad anónima! ¡qué desgarradoras escenas! ¡qué espantosas agonías!

Un pobre viejo, padre de dos mozalbetes, conociendo que le faltaban las fuerzas para ganar el monte cercano y que no podía seguir á sus hijos que corrian delante, les grita, enviándoles cariñoso beso de despedida:

—Hijos míos, corred; yo no puedo mas. Tengo la seguridad de ahogarme; pero moriré consolado viendo que vosotros os salvais!

Sobre un pedazo de muro que por un milagro de equilibrio se sostiene en pie, destácase un grupo interesante, formado por dos jóvenes de distinto sexo: ella era simpática y hermosa; él tenia esa belleza ruda y enér-

rra se hallaba en estado hidrófobo siendo un constante peligro; avisado el inspector de la Guardia civil, don Miguel García, penetró en la habitación y á no disparar con acierto el revólver, el animal hubiera hecho presa en el inspector. Pudieramos citar otros casos acaecidos en Zafarraga (Granada) y en Alhama de Aragón para demostrar que la rabia no es exclusiva en el perro en los meses de Julio y Agosto, presentándose siempre y registrándose muchos casos en Enero, Marzo y Abril.

Entrando en otra serie de consideraciones hemos de esponer al hablar de esta epizootia tan frecuente en la raza canina, toda vez que es el perro el inseparable compañero del hombre. El lobo y el gato así como también otros animales no se encuentran excluidos de padecer enfermedad tan desastrosa y de resultados funestísimos y desgarradores.

Segun las estadísticas mas exactas llevadas á efecto en Europa, se calcula, que por cada diez y ocho habitantes vive un perro, lo cual prueba ostensiblemente la inclinación que el hombre tiene á semejante raza, en justo tributo de los nobles y desarrolados instintos de que goza.

Segun el Dr. Renaut las dos terceras partes de las personas mordidas por un animal rabioso sufren la propia enfermedad, y por lo tanto causa estrañeza que á imitación del bacterió Pasteur, gloria y honra de Francia no existan en otras naciones dignos imitadores que cuiven dicha especialidad. En España, por fortuna que no es poca, tenemos al doctor D. Jaime Ferran, augurándole resultados satisfactorios reconocida la competencia y la vasta ilustración aquí atada en el laboratorio de estudio que tiene en Tortosa.

La hidrofobia jamás se presenta espontáneamente en el ser humano siendo comunicado por el lobo, gato y mas frecuentemente por el perro, ya por inculación, mordedura ó por contacto accidental del virus líisico sobre la piel escoriada.

Indistintamente todas las castas están espuestas á padecerla careciendo de fundamento la opinion de muchos de que el perro de tala pequeña ejerce predominio sobre los demás y hay que comprender que si se presentan mas casos de los primeros es debido á las caricias y mimos que se les prodigan, habiendo por lo tanto mayor posibilidad que en los otros de que puedan morder.

El sexo masculino preispone mas al desarrollo del padecimiento, calculándose que por cada hembra existen diez machos hidrófobos.

Entre la inoculación y la aparición

gica de los hijos de la huerta, que recordaba de la de los árabes; los dos estaban casi desnudos, abrazados estrechamente, y por sus ademanes no parecían tan sobrecogidos como los que habian logrado escalar las ruinas inmediatas. Jóvenes recién casados, no querían convencerse de la inmensidad del peligro; quizis confiaban en sus pocos años y en su serenidad. De repente vacían, dan un grito desgarrador, y el pedazo de muro y la amante pareja desaparecen en un remolino de agua.

En la margen de uno de los rios desbordados se sostiene una pequeña casa en cuyo techo se vé un grupo de personas, compuesto de tres familias. Distinguese dos mujeres, abrazando á los que parecían ser sus esposos, niños rodeándolos, y una mujer sola, teniendo de la mano una niña como de cuatro años y otra criatura recién nacida en los brazos. Sus compañeros de infortunio hacían señas á esta desventurada para que abandonase el extremo que ocupaba y se acercase á ellos. En el instante que aquella acongojada mujer

de la rabia, media un período de incubación que varia desde algunas horas á algunos meses habiendo autores que asignanle muchos años; pero á opinion generalmente admitida demarca desde cincuenta á ochenta dias por término medio y análoga duración se le concede á todo perro sospechoso desde el instante ha sido mordido por otro rabioso y por este conocimiento hemos de deducir el tiempo que deberá tenerse en observación para averiguar si ha sido comunicado ó no semejante epizootia.

La venta

DE CONDECORACIONES EN FRANCIA

La prision del General Caffarel y las investigaciones que está practicando la policia francesa para descubrir á las personas complicadas en la venta de cruces de la Legion de Honor están ocasionando descubrimientos cada vez mas graves. Entre los papeles de Mad. Limouzin se han encontrado mas de 200 cartas de Mr. Wilson, yerno del Presidente de la República, y algunas de ellas son, á lo que parece, comprometedoras. Otras personas de importancia aparecen tambien complicadas en este escandaloso asunto, y á algunos personajes se les ha atribuido, sin méritos bastantes, cierta complicidad, como ocurre con el General D'Andlau, contra el cual nada ha resultado.

La policia tuvo noticia de que Mad. Limouzin una antigua amante del exministro de la Guerra General Thibaudin, habia ofrecido á varias personas conseguir que fueran condecoradas con la cruz de la Legion de Honor. Para cerciorarse bien de la existencia de este tráfico, uno de los mas hábiles agentes, fingiendo ser un rico comerciante de Saint-Etienne, se presentó á Mad. Limouzin manifestándole sus vivos deseos de obtener la cruz de la Legion de Honor, y asegurándole que manifestaria de un modo positivo su agradecimiento si llegaba á realizar ese sueño dorado.

Mad. Limouzin acogió al fingido negociante con agrado y le ofreció presentarle al General Caffarel.

El jefe de Seguridad no creyó nunca que Mad. Limouzin cumpliría su promesa, sino que supone que otra persona cualquiera representaría el papel del General.

No sucedió así, sin embargo, porque el agente fué llevado, efectivamente, al Ministerio de la Guerra al despacho del General Caffarel, quien estuvo muy afectuoso con él, la llamó repetidamente veces "mi querido amigo", y le dijo que su petición era legitima y que trabajaria con todas sus fuerzas para conseguirlo.

El General Caffarel fué detenido en el momento de entrar en su casa al oscurecer.

Cuando los agentes de policia fueron á prenderle, el General palideció; pero se repuso en seguida y dijo: "Dejadme subir á mis habitaciones para tomar algo...". Los agentes no accedieron, por temor de que el General intentara suicidarse.

De los documentos que han sido descu-

abrazaba á la niña mayorcita y besaba á la mas pequeña, estrechando contra su pecho á aquellos dos pedazos de su alma desplómase la parte de teja do que las sostenia, y las tres caen en la corriente. Durante un momento viósele luchar con las aguas; la pobre madre, al ahogarse, abrazaba á una de sus hijas, levantaba la otra por encima de su cabeza, y daba un segundo mas de vida á aquella por cuya salvacion lo hubiera dado todo.

Sus compañeros de infortunio dieron un grito de horror al presenciar tan doloroso espectáculo, y al sentir desmoronarse las paredes que los sostenian; pocos instantes despues el abismo tragaba nuevas victimas y la corriente llevaba cual ligero pedazo de corcho los restos del caserío donde el dia anterior vivian las tres familias tranquilas y venturosas.

En uno de los pueblos invadidos por las aguas, mas de doscientos vecinos, entre hombres, mujeres y niños, se refugian en el local de la escuela recientemente construida. Cuando todos empezaban á cobrar

biertos resulta que el tráfico de condecoraciones estaba perfectamente organizado. El Geerat Caffarel gestionaba en los ministerios la concesion de la medalla de Limouzin y una dama de vida algo épívoca, viuda de un italiano ilustre, hacíase de intermediarias reclutando cuentes en las tertulias. Segun algunos periódicos, un coronel que formaba parte de esta Sociedad tenia un diploma en blanco del gran cordón de la Orden otomana de Oicham, cuyo precio eran 25,000 francos.

El General Caffarel era jefe de Estado Mayor en el Ministerio de la Guerra, y debia este puesto á la profesion del General Boulanger. Habia sido ayudante de Napoleón III y jefe de Estado Mayor de diferentes cuerpos de ejército. Es General desde 1878 y tiene en la actualidad cerca de sesenta años.

Mad. Limouzin tiene también una edad avanzada. Es de pequeña estatura, coja y casi jorobada. Su marido es un magistrado jubilado.

Entre los papeles cogidos á esta señora hay cartas del General Boulanger, del General Thibaudin y de los Sres. VWilson, Delattre, de Mackan, etc., etc., y su propietaria ha confesado que alguno de estos personajes, cuando estuvo en cargo oficial, se hallaba en las mejores relaciones con ella.

Entre las personas que resultan comprometidas en el negocio de la venta de cruces se dice que hay cinco Generales franceses y dos Principes, uno de ellos alemán. Tambien figuran un Baron prusiano, el Bakreitmayer, y un coronel retirado.

Como Mr. VWilson parece tambien complicado en el asunto, se cree que Mr. Grevy se apresurará á regresar á Paris. Segun parece, las cartas de su yerno tienen tal importancia, que el Ministro de la Guerra ha mandado á una persona de toda su confianza á Mont-sous-Vaudrey para enterar al Presidente de la República del contenido de esos documentos.

Segun algunos periódicos, el juez que está instruyendo el proceso no podrá prescindir de citar á Mr. VWilson para que explique sus cartas.

En cuanto á la acusacion de haber sido tambien el General Caffarel el que dió á conocer el plan de movilizacion del 17.º cuerpo de ejército, se guarda una absoluta reserva.

Aunque nos resistimos á darle crédito, algunos periódicos de Paris dan la noticia de que entre las personas que han estado en tratos con la Sra. Limouzin, se halla el Duque de Sevilla, que intentaba negociar un empréstito.

CRÓNICA LOCAL Y REGIONAL

En el constante afán de participar á nuestros lectores cuantas noticias de interés ocurran en nuestra localidad, dimos ayer cuenta de que habian sido puestos en libertad los presos Rafael Perez Aracil y Antonio Sanchez Botella, en virtud de indulto concedido por S. M. la Reina Regente.

alientos, creyéndose salvados, un gigantesco peñon que arrasaba la corriente viene á chocar contra la débil fábrica, poniéndola en movimiento oscilante y abriendo enormes grietas por donde penetra el agua. Este contratiempo aumeta la tribulacion de los refugiados, que temen por momentos sucumbir bajo los escombros ó ser arrebatados por el torrente. La agonía de aquellos infelices duró interminable noche, en medio de los lamentos de los unos, el llanto de los niños, y el clamor de las madres: por extraña y dichosa excepcion todos pudieron salvarse al llegar el dia.

Cuántas madres murieron abrazadas á sus hijos; y qué hermosas heroicidades llevaron á cabo algunas para salvar los pedazos de su corazón!

Hubo infeliz que, llevada por la corriente con el hijo amamantaba en sus brazos, pasa por una reja, se afianza á ella con la fuerza de la desesperacion, y en actitud tan violenta permanece nueve horas al cabo de las cuales las aguas descienden

Tal noticia, que nos habla llenada de júbilo, la consignamos en El No. CIERO máxime cuando nos la habia facilitado cierta persona á quien la suponiamos bien enterada.

Hoy, mejor informados, y á la vista de los periódicos locales "El Serpis" y "El Eco", que tambien se han ocupado de este asunto decimos: Primero que los presos no han sido puestos en libertad. 2.º que el indulto no se ha firmado todavia por la Regente y 3.º que parece un hecho indudable la concesion de tal gracia.

Amigos de dejar la verdad en su lugar, nos apresuramos á rectificar nuestro suelto de ayer, esperando conocer con certeza á quien se del la concesion del referido indulto.

Procedente de Granada llegó ayer mañana á esta ciudad, nuestro querido amigo D. Miguel Gosañe Farches, con objeto de pasar algunos dias al lado de su buena familia.

Damos la bienvenida á nuestro amigo Sr. Farches, deseando se prolongue por algunos dias su estancia en Alcoy donde cuenta con buenos numerosos amigos.

Definitivamente se ha señalado para el próximo martes dia 18, la celebracion, en nuestro Teatro principal del grandioso concierto que dirigirá el reputado maestro y paisano nuestro Sr. Espi.

Los ensayos adelantan rápidamente y con una brillantez extraordinaria se ejecutan las composiciones del señor Espi.

Podemos asegurar que el citado concierto será un verdadero acontecimiento musical.

Hoy ha salido para Valencia el dignísimo Sr. Juez de Instrucción de esta ciudad D. José García Romero acompañado del Sr. Baixauli, escribano de actuaciones del distrito de Serranos.

El Sr. García Romero regresará dentro de breves dias, en compañía de su distinguida familia.

Los vecinos de la calle de Santa Teresa celebrarán hoy y mañana los festejos de costumbre á tan inclita patrona.

Al efecto, dicha calle estará adornada en los dos citados dias, y la duzaina tocará al medio dia y al anochecer.

No sabemos si tocará la música.

Conducidos por la Guardia civil llegaron ayer tarde á esta ciudad

y puede ser recogida por los que sus gritos acuden á la apartada calleja donde se encontraba,

Otra jóven huye de la inundacion con su pequeña hija en los brazos. Al salir de las aguas y agotadas las fuerzas cae á tierra, sufriendo un desmayo. Cuando recobra el sentido no siente la dulce carga de la niña y se arroja de nuevo al peligro para buscarla. Los que la han auxiliado, recogiendo la niña al caer de su alma, que personas piadosas abrogaban con sus propios vestidos.

Estimulados por los heróicos arruques de las mujeres, los hombres tambien nobilísimos ejemplos de valor y serenidad. A la media noche salió de su casa, situada entre Aguilas y Cartagena, un pobre guardaguja, llevando en sus brazos un niño de cinco años y una niña de cuatro acompañábanle su mujer y su hermana, la primera embarazada de siete meses; Agarrados todos de las manos caminaban por la carretera con agua hasta el pecho, haciendo grandes esfuerzos por llegar á una casa que sabian estaba cerca, y que

de paso para Alicante, los fugados del establecimiento benéfico de dicha capital y de cuya captura dimos ayer noticia.

Estando próximo á formarse el alistamiento de los mozos responsables al servicio de quintas en el reemplazo de 1888, recordamos á todos los que se encuentren en la edad de 18 años, el deber que les impone la ley de pedir su inscripción con el fin de que no incurran en responsabilidades.

Nuestro distinguido amigo y paisano D. Joaquin Carbonell Llacer, ha sido nombrado Secretario del Gobierno general de Cuba.

La Delegacion de Hacienda ha impuesto multas á 102 acaudales que no han confectionado la rendicion del amillaramiento y conminado con segundas multas, que harán efectivas por la via judicial, sin perjuicio de nombrar comisionados especiales que lleven á cabo varios trabajos.

Mañana por la tarde se celebrará en nuestra plaza de toros, una magnífica y variada funcion por la compañía que dirige D. Juan Milá.

Hé aquí el programa de dicho espectáculo:

- 1.º Sinfonia;
- 2.º "Gran batuda americana," con lluvias de dobles saltos mortales, por todos los artistas de la compañía.
- 3.º "El alambre eléctrico, por monsieur Washington.
- 4.º "Triple egauset," por los jóvenes gimnastas Francois y Aeric.
- 5.º "El mundo en su equilibrio."
- 6.º "Los aretes indios," por el popular clown Sr. Redondo.
- 7.º "Las Anillas bolantes," por varios artistas de la Compañía, distinguiéndose el Sr. Ranea,
- 8.º "El bambú aéreo," por el Sr. Viladecan.
- 9.º "Ejercicios gimnásticos," por el señor Francois.
- 10.º Gran corrida "(en parodia)," de un bravo toro por el célebre clown señor Redondo.

Finalizando la funcion con la chistosa pantomima, titulada "D. Pirlon-ne," tomando parte en ella la Srta. Mis Liria, Precios. Palcos con 6 sillas su entrada, 4,50 pesetas.—Sillas del redondel con entrada, 75 céntimos.

Entrada general, 25 céntimos.

Correo general.

Asciende á 53.767 pesetas la cantidad hasta ahora recaudada por la Asociacion benéfica para socorrer á los presos emigrados políticos republicanos.

La emperatriz de Alemania ha regalado al Papa una estola adornada con piedras preciosas y perlas, cuyo valor asciende á 30.000 francos.

El pueblo de Valporquero de Vegacervera (Leon), que sufrió en el mes de Setiembre último un voraz incendio, del que resultaron reducidas á cenizas veintiseis casas, quemándose casi todo cuanto contenian, muebles, ropas, frutos y algunos ganados, ha instruido expediente para acreditar las pérdidas, y recurre al Gobierno de S. M. solicitando algún socorro para ayudar á reedificar sus viviendas y soportar tan inmensa desgracia.

Hace pocos dias fué objeto de una brutal agresion el juez municipal de Ronda D. Luis Pinzon.

Cierto individuo que tenia pendiente un juicio de faltas, llegó al despacho de dicho señor y le amenazó si no recaia sentencia favorable.

El lunes ocurrió una escena sangrienta en el barrio del Perchel de Málaga. Una mujer casada, Juana Sanchez, hirió á un hombre llamado Miguel Silva, tan gravemente, que se teme por su vida. Dicese que el citado individuo atentó contra el pudor de la referida mujer, encontrándose ausente el marido, y que lu-

chando á brazo partido se defendió ella al extremo de arrojarle al suelo con violencia.

Ha llegado á Orán, procedente del puerto de Cartagena, el vapor "Corrio de Alicante," con 131 emigrantes.

Dice "La Correspondencia," de Totana "Se ignora si la agraciada joven, hija de honrados artesanos, que salió al campo hace unos dias y que aun no ha regresado á su hogar, á pesar de las investigaciones practicadas por las autoridades y de sus desconsolados padres, si habrá sido victima de algun crimen."

Un bote que atravesaba el rio Miño desde la parroquia de Eiras á Manhellas, ha volcado á consecuencia de una ráfaga de viento, pereciendo uno de los dos gallegos que lo tribulaban.

El cadáver del remero apareció en las márgenes portuguesas y fué sepultado en el cementario de Lanhellas.

Telegramas de Oviedo dan cuenta de haberse desprendido ayer una enorme piedra en el pueblo de Lomiedo, aplastando una casa, entre cuyos escombros quedaron cuatro personas.

Tres fueron extraidas con heridas muy graves y una niña muerta.

En Reus ocurrió el lunes en la calle de San Vicente una sensible desgracia.

Una niña de 7 años, llamada Teresa Roselló, tuvo la desgracia de incendiarse los vestidos en un candil, causándose tan terribles quemaduras, que á pesar de auxilios que se le prestaron por tres facultivos, falleció á las pocas horas.

Ha salido de Aden, sin novedad á bordo el vapor correo "Isla de Panay."

En la Côte.

Tres horas próximamente, duró la reunion de los consejeros responsables en el palacio de la Presidencia. Casi todo el tiempo estuvo dedicado á las cuestiones de Ultramar. Se trató extensamente de lo ocurrido desde los últimos Consejos y de los proyectos para resolver las dificultades actuales, marcando un criterio unánime en los múltiples aspectos y problemas que abarca la gobernacion de Ultramar.

El Sr. Balaguer historió todo lo ocurrido en Cuba bajo el mando interino del General D. Sabas Marin, y despues trazó á grandes rasgos la política que en la gran Antilla conviene desarrollar, inspirada en tendencias conciliadoras y progresivas, análogas á las que rigen en la Península.

Entre otros puntos, se hizo cargo el ministro de las reclamaciones que vienen de Cuba sobre el desbordamiento de la prensa, algunos de cuyos órganos, tomando por pretexto cuestiones administrativas, dirigen feroces ataques á la causa española y á la integridad de la patria.

Respecto á esto se acordó que, respetando las libertades que la ley garantiza, no se permitan los desmanes que el Código castiga.

El señor ministro de Ultramar dió cuenta de sus propósitos en lo referente al personal dependiente de su ministerio.

El señor Balaguer se extendió sobre este punto. Dijo que no conocia al Gobernador general interino, Sr. Marin, mas que por los resultados de su Gobierno en gran Antilla.

Demostró que la gestion del general Marin habia elevado la recaudacion y restaurado el imperio de la moralidad.

Añadió el ministro que las medidas adoptadas por el general Marin lo habian sido con su previo acuerdo, y que para robustecer la autoridad y el prestigio del capitán general creia conveniente cesase la interinidad del Sr. Marin, y se le invistiese con el carácter de propiedad en el cargo.

El Sr. Balaguer añadió que este nombramiento era para el cuestion de gabinete.

El Consejo abundó en la opinion expresada por el Sr. Balaguer respecto del general Marin, y acordó proponer á S. M. el nombramiento de aquel con carácter de propiedad para la capitania general de Cuba.

Al tratar la cuestion de la pequeña Antilla el ministro dió á entender, seguramente, la dificultad de hacerse cargo de lo que allí ocurría. Tan diferentes y contradictorias son las noticias. De una parte vienen telegramas expedidos en Sant-Thomas, en que parece que en Puerto Rico se sufre una gran tirania. De otra parte, los despachos venidos directamente de San Juan dan á entender que la conspiracion contra el gobierno español es tenebrosa y formidable, y que si de algo peca la autoridad superior es de prudencia y discrecion.

Una gran parte del Consejo se dedicó al exámen de la situacion en que se encuentran nuestras posesiones de Asia y de las reformas que es necesario introducir para sacarlas de la postracion en que se encuentran elevándolas al grado de esplendor y de riqueza de que son susceptibles por medio de una colonizacion inteligente y previsora.

Como apéndice al consejo se despacharon cuatro expedientes de indulto, concediendo dos y negando la otra mitad. El Sr. Moret dijo cuatro palabras sobre Marruecos, y que el sultan estaba mejor de salud.

Se habló tambien de la solisitud de indulto enviada por el duque de Sevilla, acordándose no darla curso interin el peticionario no se restituya á las Baleares, donde sufría la pena de destierro; y por último, se indicó para algunas plazas de magistrados que en breve quedarán vacantes en el Consejo Supremo de Guerra y Marina á los generales Bermudes Reina, Zea, Crespo y algun otro.

La cuestion de las cigarreras y la dimision del Sr. Camacho, continuan dando juego.

No están aún verdaderamente destinados los campos, la situacion es esta. El Sr. Camacho, con la dimision en el bolsillo. La Junta directiva de la empresa deliberando á diario y sin saber qué hacerse con las fábricas, pues si sostiene las operarias, se perjudican grandemente sus intereses, y si las sustituye con la labor hecha á máquina, corre el peligro de que todo se lo lleve la trampa.

El Gobierno temiendo á las pitilleras más que á la ira de Dío, y deseando que el Sr. Camacho se decida á dimitir para adjudicar la prebenda á D. Venancio Gonzalez.

Las cigarreras en actitud expectante, pero dispuestas á no transigir.

Tal es, repetimos, la situacion de las cosas, no faltando datos para sospechar que esta cuestion, al parecer pequeña, pueda convertirse en una de las llamadas batallas.

Se recibieron ya los grandes surdo para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA R. FERRERS Y COMP. NIA

Se recibieron ya los grandes surdo para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA R. FERRERS Y COMP. NIA

Se recibieron ya los grandes surdo para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA R. FERRERS Y COMP. NIA

siones á consecuencia de la cuestion del general Caffarel.

El periódico "La France" acusa á Mr. Rouvier, presidente del Gabinete frances, de haber intervenido en este asunto, con objeto de obligar á Monsieur Grevy á que dimita el cargo de presidente de la República.

New-York.—El buque de guerra "Adama" ha recibido orden de marchar á Samoa,

Bolsa de Paris.—Dia 12.—Fondos franceses: tres por ciento, 82 15.—Cuatro y medio por ciento, 109,05. Fondos españoles: Cuatro por ciento exterior, 69,30.—Obligaciones de Cuba, 480,00.

Consolidado ieglés, 102 7/8. Ultima hora: Cuatro por 100 exterior español, 67 7/16.

Seccion religiosa.

Santo de hoy sta. Teresa de Jesus vig y fundara, Patrona de las Españas. Santo de mañaua sta. Maxima vg. y la Bta. Maria Encarnacion.

ULTIMA HORA

A la hora de entrar en máquina el presente número. no habiamos recibido ningun despacho de nuestro servicio especial.

RETRATOS

representando al

GENERAL BOULANGER

Se venden en la Imprenta de este periódico, San Lorenzo 11.

Nodriza.

Una de 28 años y leche 10 meses, que desea criar. Darán razon en Cocentina, calle de la Fuente n.º 12.

LA SULTANA

Se recibieron ya los grandes surdo para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA R. FERRERS Y COMP. NIA

Se recibieron ya los grandes surdo para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA R. FERRERS Y COMP. NIA

Se recibieron ya los grandes surdo para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA R. FERRERS Y COMP. NIA

Imprenta de "El Noticiero."

ESPUERLAS

Las hay apropósito para obras y cosas por el estilo, perfectamente acabadas y tan baratas que pueden competir con las que en otras partes se venden: pues la docena de estas solo costar 5 pesetas.—Acudid á la Tienda de la Viuda de Pastor
2.—Plaza del Portal Nuevo—2.

GUANOS REFORZADOS

RECOMENDADOS PARA

Trigos, Cñamos, Hortalizas, etc. etc.

Para la venta:

POSADA DE CAMPELLO (puerta de Villena)

ALCOY

Calle de Sta. Elena 16.
Bias Vilaplana Gisbert

REPRESENTANTE EN ALCOY

FERRO QUINA-BISLERI

El mejor reconstituyente



En la Imprenta de este periódico. S. Lorenzo 11. se imprimen Esqueas mortuorias á todas horas por intempestivas que sean, teniendo la precaucion de avisar al vigilante.

Las Esqueas que se impriman en este Establecimiento, se publicarán GRATIS en la primera plana de nuestro periódico.

11. S. Lorenzo 11.

LA SULTANA

Se recibieron ya os grandes surtidos para la presente temporada de invierno.

Tenemos las mas altas novedades en EMBOZOS y CONTRAEMBOZOS y unos PAÑOS DE CAPA que podemos dar con toda confianza al consumidor.

LA SULTANA
R. FERRERS Y COMPAÑIA

IMPRESIONES

Se hacen de todas clases en la Imprenta de este periodico.

11 SAN LORENZO 11